

SOBRE LA

"CONJURA DE MÜNSTER,"

Queremos insistir hoy sobre la "rebelión" de los católicos alemanes en contra del *Indice*, porque, especialmente, después de lo que dicen los diarios del *Centro*, llegados estos días, el caso nos parece particularmente *ilustrativo* e *instructivo*.

Es sabido que la sensacional noticia de la existencia de una sociedad secreta de católicos alemanes contra el *Indice*, fué lanzada, por primera vez por la *Correspondenza romana*.

Aunque algunos insinuen lo contrario, los documentos lanzados a la publicidad por el aludido periódico romano, no son falsos en sí; existen realmente: lo que hay es que la *Correspondenza* ha pretendido hacerles decir, lo que en realidad no dicen.

Tenemos a la vista el *Westfälischer Merkur*, principal diario católico de Westfalia, y en él encontramos, precisamente, explicación del secreto de la ya célebre *conspiración*.

Después de haber citado la exposición del *affaire* y de los documentos mandados desde Roma a la *Oficina central de informaciones para la prensa católica* (Zentral-Ankunftsstelle) de Coblenza, y habiendo observado que, según su información propia, la exposición es exacta añade: «La publicación del texto preciso de la solicitud al Santo Padre, demuestra que de ningún modo se trata de un levantamiento de escudos contra el *Indice*, como lanzan a los cuatro vientos los periódicos liberales. Ningun motivo existe para hablar de una sociedad secreta a manera de la masonería.»

El citado periódico alemán, prosigue, luego: «Dícese ahora con visible complacencia, que en toda esta *historia* no se trata más que de un gran bluff puesto en escena por el cardenal secretario de Estado, Merry del Val, para distraer la atención, del asunto Commer-Schell (la GACETA dió una información sobre él, en el número del día de este mes); y así la *Kölnische Zeitung* afirma saber desde Roma que las *revelaciones* de la *Correspondenza* se explican como una tentativa de justificación de la carta pontificia al profesor Commer; con todo lo cual, se pretendía hacer creer en el peligro de una conspiración contra la Iglesia, el primer promotor de la cual habría sido el difunto profesor Schell.

«Por amor de Dios!— Los nombres de los diputados del *Centro*—entre otros el del venerable baron von Hertling— que se han englobado en esta *asociación secreta* o en esta *conspiración contra la Iglesia*, no ofrecen garantía suficiente para que semejantes acusaciones puedan tener otro origen que un grosero error, si es que no se atraviesan otros motivos.»

Ya la *Kölnische Volkszeitung* había escrito a propósito de la célebre noticia: «Si las *revelaciones* de *Correspondenza* hubiesen sido enviadas—como aseguro el *Corriere della sera*—al episcopado del mundo entero, supondría esto una monstruosa exageración (ungeheuerliche Ueberschätzung) del hecho». En otro número posterior, el mismo diario, comprueba con satisfacción que la prensa del *Centro* ha estado unánime en el modo de juzgar las *revelaciones*.

Por su parte, la autorizadísima *Correspondencia político-social* dice: «Ningún periódico católico alemán puede menos de manifestar profundísimo disgusto por la actitud de algunos diarios católicos italianos y franceses. Mientras la prensa católica sensata del extranjero refiere sencillamente, para orientar a sus lectores, los juicios de la prensa católica de Alemania que más de cerca conoce las cosas y las personas, aquellos diarios mencionados, imitando en todo y por todo la prensa liberal, si bien con diversa intención, hincan desmesuradamente los hechos de Münster, dándoles apariencias espectrales y quieren hacer creer que en Alemania amenaza el peligro de una espantosa revuelta contra la Iglesia católica; y en semejantes delicadísimas circunstancias, sin ningún miramiento y de una manera odiosa, dirigen la danza alrededor de personajes católicos que, por su acción pública constante, deberían estar al abrigo de toda sospecha de manejos revolucionarios contra la autoridad eclesiástica.» También la *Germania*, órgano general del *Centro*, tiene palabras muy severas para calificar tan lamentables ligerezas periodísticas.

En cuanto al barón von Hertling, vicepresidente del *Centro* en

el Reichstag, y cuyo nombre ha sido tan llevado y traído, es cierto que perteneció al comité de la *Liga por la cultura*, pero se retiró, junto con otros, no aprobando todos los medios escogidos por el Comité central. Irá a Roma, a donde tantas veces ha ido para prestar eminentes servicios a la Iglesia y a su patria; pero no irá para *disculparse*—como se ha dado en decir—sino para poner las cosas en su justa luz.

Refutando un sofisma

Tentado estuve de hacer gracia al Sr. articulista de *La Almodaina*, de la molestia que quizás le ocasiona el tener que enterarse, si se entera, de estas líneas; mas sospechando luego que mi silencio podría interpretarlo, en el sentido de declararme vencido en un asunto en que considero me asiste razón, decidí contestar; y no queriendo significar con ello que acepto una polémica, si que mas bien para poner punto y fin a un asunto que, aparte de su escasa importancia para mí, me traería como consecuencia una campaña periodística en la cual es muy posible se estrellaran mis poquísimas aptitudes para tal oficio.

A mí me cupo, según el articulista, la honra de haber sintetizado y llevado al colmo la ligereza tratando la cuestión de la pulpa de albaricoque—en Manacor—no en Mallorca como dice, y que por cierto, debiera escribirse con letra encarnada para evitar nueva confusión al firmante del artículo que lleva por título *Una industria calumniada*.

He de confesar ingenuamente, que amen de mí incompetencia en el asunto,—que reconozco—jamás creí que unas cuartillas es un momento de ocio y como aguijón mas que otra cosa a la Sociedad «Sindicato agrícola Manacorense» pudieran levantar tan fuerte protesta por parte de quien sin tener ánimo de ofender en mi correspondencia, me trata de falsario, embustero y me aplica otros calificativos que he de repeler y despreciar porque de ellos me absuelve la opinión pública, único juez competente en la cuestión planteada.

En nada he de retractarme de lo que dije en mi primera correspondencia a la LA GACETA DE MALLORCA, y es ello tan cierto y queda tan probado, que aparte de la candidez con que me ha dado armas y argumentos mi contrincante para hacerlo patente, podría presentar robustísima prueba que espontáneamente se me ofreció y no acepté, porque no quiero, repito, dar a éste artículo la fuerza de un cuasi—contrato que me obligara a seguir discutiendo.

Concordamos con el Sr. Articulista, en que todos los años se produce una alza en el precio de la fruta, y de ello culpa el defensor de la industria calumniada, a los corredores y compradores que los fabricantes tienen en los pueblos; mas no descuida, y en esto no convenimos, en dar como cierto y presentar como ley de verdad, que el precio que se fija a principio de temporada es el razonable. Están en tan manifiesta contradicción estos conceptos, con lo que prácticamente vemos, que salta a la vista y no se necesita ser muy espertos para comprender que de aceptarlo conforme dice, habría que acatar como puntos verídicos, los siguientes:

Primero.—Que los corredores son los árbitros de la voluntad del amo; pueden desobedecer sus instrucciones y son los reguladores del mercado.

Segundo.—Que los amos (fabricantes) son tan excesivamente bondadosos y humanitarios, que aun representando para ellos un negocio ruinoso la compra de albaricoque, tan sólo y únicamente para complacer los caprichos de sus criados, pagan y se someten al precio que éstos fijan; y finalmente, que su generosidad es tan grande, que al único objeto de merecer el título de protectores del agricultor, consentían en explotar una industria que para ellos representa pérdidas.

No debe olvidar el lector, que se las primeras ventas que se hicieron, se cotizó el fruto a cinco pesetas quintal precio según el articulista de *La Almodaina*, verdadero razonado y equitativo, y que actualmente, aun habiendo experimentado una alza de más del doble, como el mismo afirma, siguen comprando y acaparando cuanto albaricoque se pone en venta; ahora bien ¿cual es la consecuencia lógica que se deduce de ello? O que realmente hay negocio aun pagando a diez pesetas, y por lo tanto era cierto el gremio y la confabulación cuando no pagaban más que a cinco, o, que el fabricante

JARABE VERDU GRAN TITULATIVO. CUI. CI. JCS. dios herpes, llagas en las piernas y garganta, caspa, granos, escrófulas, etc. Depósito y consulta: ESCUDELLERS, 22, FARMACIA—BARCELONA.

A los señores sacerdotes

CASA ESPECIAL PARA ESCULTURA Y ORNAMENTOS Y SASTRERIA DE HABITOS TALARES

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Gran existencia en toda clase de telas y damascos para Ornamentos como Galones y demás accesorios para la confección de los mismos.

Buen surtido en telas especiales para Sotanas, Manteos, Balandranys y Dulletas, Sombreros, pelúa de paja, castor y paño desde 10'50 ptas. uno, bajos alba y telas hilo para la confección.

Bonetes y casquetes de raso, terciopelo, paño y satén desde 1'25 y 2'50 respectivamente.

Hilos, canutillos y lentejuelas en oro y plata finas para bordados.

Singulos y hadores, alba, roquete y manteo.

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

consiente en sacrificar su bolsillo é intereses en bien del pueblo. Si es lo primero, que forzosamente ha de serlo, no quiere el firmante de *La Almodaina* ser el defensor de causa tan poco justa, y si lo segundo, yo, desde ahora y para siempre, grabaré en mi memoria la feliz fecha de acto tan digno de alabar por todos conceptos.

Manacor 20 Julio 1907.

Guillermo Puerto Noguera.

DE COLABORACIÓN

NOTAS DE ELEGANCIA

Las flores de moda

En el mundo elegante parisien se ha demostrado este año verdadera pasión, por algunas flores que han tenido el privilegio de pasar a ser el distintivo del buen gusto.

Ocupan el primer lugar: la delicada hortensia azul, del conde de Montequiou; el lirio campestre, la afición al cual, parece haber sido inspirada por las poéticas obras de la espiritual condesa de Novailles, y el lirio simbólico y altivo.

Pero la flor que ha causado verdadero furor, la flor que ha sido buscada con frenesí, es el iris negro, debiendo su fortuna de favorito indiscutible de las bellas, a su sensacional aparición sobre un espléndido sombrero blanco, con que se presentó, a una de las fiestas de primavera, la distinguida baronesa Henri de Rothschild.

Las damas, que no podían conseguir el privilegio de obtener un iris negro, se consolaban usando su exquisito perfume.

De las damas, pasó la afición por el iris a los caballeros de la *high life*; pero el sexo feo no se limitó al iris negro, extendió sus favores a los iris de todos los matices.

«Será esto un símbolo de la poca fijeza del hombre en amar una sola cosa?—Allá las cavilosas.

Sin embargo, en honor del señor *desgarbado* hay que decir que después de revoloteado, como inconstante mariposa, a abejorro, por los iris de todos los matices, fijase en el iris malva, por el hecho de haber sido este fijado en un ojal del elegante *jaquet* del conde de Perigol, en una de las últimas fiestas hipicas.

Pero no vayan nuestros elegantes a confundir las especies: el iris malva, favorito de los caballeros, no debe confundirse con el iris de jardín que parece aterciopelada orquídea; el verdadero favorito es la sencilla y diminuta flor salvaje que crece arrullada por las aguas de los arroyos.

Algunas damas ingeniosas han tenido la original idea de mezclar con flores artificiales, algunas naturales.

El efecto de esta singular mezcla es tan *charman* y sutil que es necesario fijarse bien para distinguir las unos de las otras. Sin embargo las naturales pierden pronto su frescura y lozanía, marchitándose en dulce agonía, mientras las artificiales se conservan arrogantes y orgulosas. ¿Será también esto un símbolo?—La belleza natural fenecerá a penas floreció; es preciso acudir al artificio para dar permanencia a nuestros encantos.

Otra novedad que hizo las delicias del mundo elegante de Paris.

El correcto gentil hombre, conde de Kevenhüller, embajador de Austria, en un *garden-party* dado en los espléndidos jardines de la embajada, tuvo la cortés ocurrencia de cubrir de alfombras tejidas de flores el suelo de las avenidas, con el aparente objeto de perseverar las claras y vaporosas faldas, del pedrisco y de la tierra, pero con el fin verdadero de que las distinguidas damas vieran realizado el ideal de tantos poetas que han querido alfombrar de flores el suelo al paso de las bellas.

Mmf.

DE COLABORACIÓN

MAURA Y LA SOLIDARIDAD

Muchos de los que ven en Maura un político honrado y sincero, único en España por sus condiciones de seriedad y capacidad, y que ven por el contrario en la Solidaridad Catalana el alto ejemplo de educación política de un pueblo formal, consciente de sus derechos y deberes cívicos, aspirando precisamente a un buen gobierno y a una buena administración, estranian como este pueblo no aparece espiritualmente penetrado con aquel hombre público.

Maura, se les oye decir,—el mismo lo ha dicho,—tiene un alto punto de contacto con la Solidaridad; Maura resolverá el problema, dará a los catalanes lo que les convenga. ¿Porqué los catalanes no han de adherirse a la obra de Maura? ¿Porqué no han de contentarse con lo que les dé éste?

Dos palabras de contestación a esas preguntas que algunos han formulado con buena fé un poco cándida. Precisemos bien la significación de la Solidaridad y la de Maura.

Que representa la primera? La Solidaridad representa el senti-

miento, la idea, la voluntad de un pueblo. Es su manifestación espontánea, su representación más auténtica. En eso radica toda su fuerza moral y su prestigio.

Maura es sin duda un político de gran talento y de excepcional alteza de miras; pero no es representativo. Es dudoso que muchos de los que forman su partido, quizás, de sus entusiastas le entiendan siquiera. La significación de Maura es individual. No ha recibido su espíritu del país, sino que ha tratado de imponer al país su propio espíritu, su alto espíritu personal.

Y como en España no hay en realidad ideal alguno popular, Maura será quizás el hombre que convenga a España en general. Porque el país no sabe vivir más que de un ideal prestado; no forma la personalidad de sus directores, sino que es el eco de personalidades determinadas. Los españoles no poseen la autoconciencia de ciudadanos perfectos. El abuso ha consagrado la frase: *aquí hace falta un hombre*. Necesitan un hombre, como los niños, porque no se tieden a ellos mismos. Y claro está que ese hombre vale más que sea un estadista del prestigio de Maura que un Muret ó un Canalejas...

Pero por lo que toca a Cataluña en particular, estamos en otro caso. Hay allí un perfecto estado de conciencia, un ideal político sentido y vivido por todos espontáneamente.

Y he ahí que esos dos espíritus, esos pensamientos vivos, uno en la mente de un hombre y otro en el alma de un pueblo, han venido a rozarse. ¿Cual debe amoldarse a cual?

Ciertamente un ideal vivo como el de Cataluña no se recorta así como así. El ser íntimo, las aspiraciones naturales de un pueblo son como son, y no pueden adaptarse de antemano al plan preconcebido de un gobernante, por honrado y respetable que sea éste. Sería por el contrario la misión del hombre de estado de interpretar y de dar forma legal a esas aspiraciones.

Pero Maura, por otra parte, y aún prescindiendo de sus sentimientos particulares sobre este asunto, no puede sin duda legislar mirando tan sólo a Cataluña. Y aquí nos encontramos con la dualidad nacional, que es donde está el verdadero nudo del problema, la generalidad de españoles no participan del ideal de Cataluña; ni lo sienten ni están capacitados para sentirlo dada la general falta de cultura y los prejuicios esparcidos por la baja prensa rotativa de Madrid y que disueltos en la atmósfera de atavismo espiritual que se respira en España, forman esa cosa que se ha llamado opinión pública acerca de la cuestión catalana, a la cual sólo se han susstraído algunos espíritus jóvenes y educados en una superior cultura.

Toca pues a los catalanes una penetración pacífica, que destruyendo prevenciones y prejuicios viejos, implante en toda España el propio ideal y el propio espíritu.

Interin llega esa fecunda transformación social, la Solidaridad puede felicitarse de tener en frente de ella un político como Maura, leal y sincero y menos desvirtuado que ningún otro por la acción del medio ambiente en que ha vivido. La Solidaridad puede, y así lo hará sin duda, limitar por el momento sus pretensiones a aquello que pueda obtener dentro del régimen; pero no puede renunciar jamás a su ideal definitivo para conformarse al plan predeterminado de nadie.

Al contrario, es ese plan que debe fundamentarse en las aspiraciones vivas del pueblo, cuando el pueblo las posea.

F.

Juan B. Ticoulat

DENTISTA

Gabinete provisto de todos los aparatos modernos. Se colocan sin paladar dentaduras y dientes artificiales tanto en oro como en cauchú. Precios económicos.

Todas las operaciones se hacen sin dolor.

Calle Colón, núm. 64

DESDE ALEMANIA

IMPRESIONES DE VIAJE

Sr. Director de la GACETA DE MALLORCA

Halle a. S., 14 Julio de 1907.

Ami estimado amigo: cerré mi última el día 6 en Francfort, dedicando aquel día a esta ciudad. Es verdaderamente magnífica y brillante. Cuenta con más de 300000 habitantes, situada en una gran llanura, matizada de verdor, la atraviesa el río Main y es uno de los primeros centros del comercio alemán. Las calles principales están asfaltadas; en muchas hay sendas hileras de copudos arboles, abundan los paseos y las plazas y son magníficos el *Parque de Rothschild* y el *Jardín Zoológico*. Muchas casas ostentan en su construcción las audacias y arrogancias de las del *Ensanche* de Barcelona. Tambien aquí se ponen en el paramento exterior grandes sillares, sin labrar más que los bordes según el sistema de nuestro incomperable Gaudi, que tanto escandaliza a los... *filisteos*. Y se observa tal sistema no sólo en los edificios nuevos, sino también en algunos viejos, grandiosos de veras, como la *Casa de la ciudad*. Son muchos los edificios y monumentos públicos, suntuosos y brillantes, entre otros, el *Teatro de la comedia* y el de *La Opera*, la *Bolsa*, el *Palacio de la Justicia*, la *Casa de la Ciudad*, y el celebrado *Römer*. El *Museo de industrias artísticas*, el de *Conocimientos Populares*, el *Gimnasio de Göthe*, la *Biblioteca de la ciudad*, el *Palacio de Correos* y otros, todos los cuales llevan el jello de la grandiosidad y de la opulencia. La Catedral, católica (*der Dom*), es ogival; de tres naves, con crucero de brazos muy largos y ábside muy prolongado, sin ingula, con el campanario sobre la puerta principal. Todo el interior está policromado; en el brazo del crucero del lado del evangelio, junto a la puerta hay un S. Cristóbal—juntado—colosal, de sesenta ó setenta palmos de alto, por el estilo del de la catedral de Toledo. Casi todos los ventanales, grandiosos, están guarnecidos de vidrieras pintadas, algunas antiguas, otras modernas, aquellas más espléndidas.

Aquí abundan los judíos; pasé por delante de la casa, sobriega de los *Rothschild*—es modesta, antigua. También vi la casa natal del gran poeta *Göthe*, modesta igualmente. Los monumentos y fuentes en las plazas—á docenas y muy apreciables. La *estación principal de los ferrocarriles*, es inmensa, de estilo románico, de tres naves, de las más grandes de Europa. Tiene la friolera de 186 metros de largo por 168 de ancho y 28 de elevación.

El día 6, á las 11 y media, tomo el tren rápido para Halle. Me desperté por la mañana a eso de las cuatro, me asomo a la ventanilla y veo que atravesamos una llanura sin fin, toda cubierta de verdor, y seguimos siempre por llano verde. Hemos pasado por Tulla, la celebrísima abadía medioeval y por Esfurt, la patria de Lutero, y á las 17 y media llego á Halle. Me aguarda mi estimadísimo amigo, el benemérito filólogo catalanista, profesor de la Universidad de aquí, Dr. Bernardo Schädel, quien me instala en su propia casa. Tiene unos veinte y nueve años, y su esposa, muy agradable y simpática, y más joven aun, que recibe amabilísima. En la misma calle del doctor hay una iglesia católica, nueva, diminuta, ojival. Voy para celebrar, y resulta que sólo hay un sacerdote, joven, atractivo quien los domingos y fiestas dice dos misas. Ya ha dicho una, y como yo estoy aquí, no puede decir la otra, el oficio mayor: lo he de cantar yo.

El auditorio contesta en canto gregoriano, con grande ajuste y en alemán. Aquí no canta ni reza nada el pueblo en la iglesia en latín. Resulta que en Alemania se observe escrupulosamente la reforma musical-sagrada de Pio X. Obra sorpresa: Esta pequeña iglesia está consagrada, y precisamente el día 7 fué el aniversario de su consagración, que se celebra con octava. Los monaguillos que me ayudan la misa son un modelo de corrección y grandes observadores de las rubricas, van en correcta formación; tiesos é imperturbables como saldados en filas; me hacen mucha gracia. Todos son rubios, lozanos, regordetes y van muy aseados. Aquí el color rubicundo es general en las personas; viejos y jóvenes son lozanos, ágiles y sonrientes.—Halle es una ciudad de 162000 habitantes, regada por la Saale, de calles anchas, derechas, perfectamente adoquinadas, limpias, sin que se enloden ni encharquen por más que llueva; en muchas de ella, sobre todo en la parte nueva, hay un jardincito á cada lado, ante las casas, que generalmente son bajas, de dos ó tres pisos, de buen aspecto. Cerca de la casa del Dr. Schädel se construye una *escuela superior (oberrealschule)* que parece un palacio. La universidad se compone de varios cuerpos de edificio, pues ha crecido en gran manera. Hay ciento setenta y ocho profesores y unos dos mil estudiantes; este año, 2337. Existen las facultades de Teología, derecho, Filosofía (en ella se incluye la Filología) y Medicina.

El Sr. Schädel me prepara una sorpresa muy agradable. Vienen a verme por la tarde, el mismo día 7, el Doctor Conson, lector de esta Universidad, con otros dos señores, que se me presentan como pertenecientes á la misma. El Dr. Conson es un joven belga, entusiasta de la lengua catalana, que debía tomar parte en el *Congrés de la lengua catalana* y en la expedición filológica que hicimos el verano pasado con el Dr. Schädel por los Pirineos, más su salud, delicada no se lo permitió. Sólo le conocía por cartas; me resulta muy simpático. Los otros dos señores son un médico, ocupado en una de las clínicas de aquí, y un profesor griego; quien habla despacio y pronuncia muy claro el alemán, es decir, modula los sonidos tal como se escriben sin acento especial, como los alemanes, y por esto le entiendo bastante; el médico apenas habla. La señora Schädel nos llama al comedor á tomar té; están la señora del profesor griego y una de otro profesor ausente de Halle, americana del norte. Se me hace sentir entre el profesor griego y el médico, y éste me ofrece una rebañada de pan con la celebrada *salsicha* de Frankfurt diciéndome con puro acento catalán:—*Prenga axó, si es servíit!* Yo quedo estupefacto al oírles y, sigue diciéndome:—*¿Que no li agrada?* Crece mi asombro. Pienso: será uno de esos alemanes que se proponen aprender cualquier cosa, y la aprenden, cueste lo que cueste. Nada de esto; resulta un médico joven, de Granollers, el Dr. Vilalá, catalán de pará cepa que hace tres años que esta en Alemania perfeccionando sus estudios de medicina, y hoy es Asistente de la *Nervenlinik* de esta Universidad, y grande amigo del Dr. Schädel, por quien ha sabido mi llegada. Como no lee periodicos catalanes absorto en sus estudios facultativos, sabe muy poco de las cosas de Cataluña; sólo sabe que triunfó la Solidaridad; y me pide encarecidamente que se lo cuente todo. Claro; que se lo cuento, y todos los presentes se interesan vivamente en ello.

El Dr. Schädel, para que aquellos señores oigan el acento catalán, nos hace hablar nuestra lengua materna, y los oyentes la encuentran muy melodiosa y suave.

Como cuento estar aquí varias semanas, iré, Dios mediante, dando cuenta de otras cosas de Halle, que creo pueden entretener á los apreciables lectores de la GACETA DE MALLORCA.

Su afectísimo. Antonio M.^a Alcover.

DE LA MAÑANA

Sobre el tapete

A título de información, insertamos el adjunto documento que, con fecha del sábado, 20 Julio, nuestro colaborador D. Bartolomé Ferrá presenta al Excmo. Sr. Presidente de la Comisión provincial de monumentos Históricos y Artísticos de Baleares:

«El infrascrito designado en septiembre de 1891 por la Comisión mixta Central organizadora para que ingresara en esta, cuya Secretaria ha desempeñado durante 16 años, tiene la honra de elevar á V. E. el siguiente.

Memorandum y proposición

Primero.—Desde el 27 Noviembre de 1902, en que celebramos nuestra última sesión, han fallecido nuestros inolvidables socios Sres. Herreros, O'Neyle y Ankerman; después de dedicarle un piadoso recuerdo, opino que debe comunicarse á la R. A. de San Fernando, para que se den de baja en su anuario; advirtiendo que desde hace algunos años (sin duda por descuido involuntario) han dejado de figurar los nombres de sus miembros correspondientes, señores Buaes y Ferrá.

Segundo.—Por defunción de don Alvaro Campaner, que fué conservador del empezado Museo Provincial de Antigüedades existente en la Lonja; en 3 Noviembre de 1894 se propuso á la Central un Académico de esta, para sustituirle, y, apesar de haberse elevado á

aquele centro diferentes recuerdos, no hemos tenido la fortuna de que se nos contestara. De aquí que, vacando aquel cargo, no se haya empezado el Catálogo de los objetos allí existentes. Sin embargo, de los depositados provisionalmente en el Museo Luliano (bajo la responsabilidad del infrascrito) está hecho y publicado el Catálogo, cuyas papeletas originales en núm. de 50, obra en nuestro archivo.

Opino que, si hemos de dar señales de vida activa, ha llegado la oportunidad de llenar aquella plaza.

Tercero.—Desde 1861, en que se instaló esta Comisión, estamos sin local para su Secretaría y Archivo, donde deben celebrarse sus sesiones ordinarias. Opino, (como lo propuse en sesión de 22 Junio de 1895) que también convendría solicitar una de las salas desocupadas, anexas al Claustro de San Francisco (que está bajo tutela de esta Comisión), en cuyos locales podrían reunirse las antigüedades de todo género, que correspondan a figurar en el citado Museo.

Cuarto.—Terminadas las obras de restauración y mejora, en nuestra Catedral Basílica, en el templo de Santa Eulalia, y en el de Santa Ana del Real Palacio, aun cuando esta Comisión no haya intervenido en ellas, opino que debe dirigirse á sus respectivas Obrisas, el testimonio de nuestra satisfacción por el acierto con qu

han llevado á cabo tan notables é interesantes obras.

Quinto:—Aun cuando ya no se acostumbra recibir de la Central los avisos oficiales, previos los cuales se daba ingreso á los nuevos miembros de esta Comisión, opino, que debemos notificárselos á fin de que las R. R. A. A. no tengan que pedirnos las listas, de los que hayan ingresado, (como ha sucedido repetidamente) mientras aguardamos, desde hace años, contestación á nuestras comunicaciones.

Por último:—Considerando que de las actas celebradas por esta Comisión, surge la verdadera historia de la conservación, mutilación ó desaparición de nuestros monumentos en Mallorca, propongo que se acuerde su impresión, al menos en resumen (ya empezado) á fin de justificar nuestra existencia y sus resultados.

Palma 20 Julio de 1907. Bartolomé Ferrá, Correspondiente de las R. R. A. A. de la Historia y de S. Fernando.

Vida sportiva

Colombonia

Esté es el sport favorito de los sollerenses. Lo han demostrado en diferentes ocasiones. El espíritu del sollerense es emprendedor; tuvo la idea de instalar un ferrocarril, idea que ya se lleva á práctica; deseaba verificar el concurso colombofilo Mahón-Sóller, y ya se efectuó. Por que, pues, no felicitamos á los sollerenses, teniendo lo bien merecido.

Con gran entusiasmo, los colombofilos de Sóller (como los de Palma) se han constituido severamente en sociedad. Tienen la idea de mantener la afición de este deporte y, además, organizar concursos de palomas mensajeras.

La nueva sociedad, de la que ignoro todavía el nombre, ha designado ya á los que han de ocupar los cargos de la Junta directiva.

Todos ellos son entusiastas amateurs.

He aquí sus nombres: Presidente, Pepe Vicens Colom; vice-presidente, Eduardo Rullán; depositario, Pepe Frontera; secretario, Amador Canals Pizá; y vocal, Gabriel Albertí.

Que á la nueva sociedad la veamos en breve en un estado floreciente, y que los miembros de la directiva, á los que felicito, desempeñen con grande acierto, como espero, los cargos que se les ha encomendado.

Tiro de pichón

Se ha designado ya, según dijeron ayer, los días en que tendrá lugar en L'Hornabeque la tirada de pichón extraordinaria organizada por La Veda.

Se verificará los días 2, 3 y 4 del próximo mes de Agosto. ¿El programa? Publicarése uno de estos días.

Vuestro, Pepe Polins.

Colonia Escolar

Ayer tarde, sobre las dos y media, salió de la calle de Pelairés, para Andraitx, la colonia escolar que, dirigida por D. Bartolomé Terradas, ha organizado este año el Ayuntamiento de Palma.

Los colonos son catorce: Antonio Romaguera Barceló, de 14 años; Jenaro Lopez García, de 13 años; José Ribas Suau, de 9 años; Salvador Bauzá Pou, de 9 años; Gabriel Pujol Castañer, de 10 años; Lucas Suñer Frau, de 12 años; Juan Font Planas, de 9 años; Francisco Ganer Anglada, 11 años; Francisco Torrès Vicens, de 9 años; Francisco Company Oliver, de 11 años; Nicasio Terrades Pou, de 11 años; Bartolomé Vidal Nicolau, de 11 años; Juan Puigserver Nadal, de 12 años; y Pedro Torrrens Payeras, de 14 años.

El pleito de las aguas

He aquí el fallo dictado por el Juez de primera Instancia señor Tormo en el pleito que se ha ventilado entre el Sindicato de Riegos y el Ayuntamiento de Palma. Dice así:

Que resolviendo sobre las peticiones formuladas respectivamente por las partes litigantes en sus escritos de demanda y contestación, debo declarar y declaro:

Primero: que pertenecen en propiedad y posesión al Sindicato de Riegos de la Huerta de Palma y á los regantes particulares, cuyos derechos van consignados en la certificación de los folios 98 al 104, las aguas de la Fuente de la Villa en la participación y forma en la propia certificación expresados, excepción hecha de los que hacen referencia á la doble de Tirador y á las correspondientes á la tanda del Huerto de San Juan, que tiene adquiridas el Ayuntamiento mediante las escrituras que por copia obran á los folios 523 y 674.

Segundo: que pertenecen igualmente en propiedad y posesión al Ayuntamiento de Palma en representación de la ciudad además de la excepción que él acaba de ha-

cer, las aguas restantes del referido manantial ó sea, 16 horas que son las tandas de mañana y tarde de los domingos y los martes y ocho horas que es la tanda de la mañana de los demás días de la semana, si bien la tanda del jueves debe administrarla el Sindicato para atender á los gastos de la Comunidad, y quedando afectas estas tandas tanto para el Sindicato y los regantes como para el Ayuntamiento á los caños y dobias que se expresan en la antedicha certificación y en la nota testimoniada á los folios 608 al 611.

Tercero: que la acequia conductora del manantial hasta la entrada de la Ciudad pertenece en común á todos los interesados en las aguas.

Cuarto: que es nula y sin eficacia alguna legal la inscripción posesoria hecha á favor del Ayuntamiento en el registro de la propiedad de este partido en cuanto comprende la totalidad del manantial de la Fuente de la Villa y en su consecuencia cancelese la inscripción que se tomó en 12 de julio de 1900, expidiéndose para ello el correspondiente mandamiento por duplicado, sin perjuicio de que el Ayuntamiento inscriba su parte de aguas aquí declarada.

Quinto: que en estos términos se accede á la demanda deducida por el Sindicato de Riegos y en lo que no estén conformes estas declaraciones se desestima la petición que es objeto de la súplica de la contestación formulada por la Corporación municipal á quien se condena á estar y pasar por estas declaraciones sin hacer expresa condena de costas. Y apéllese ó no de la presente sentencia, reintégrese en la forma legal por cada una de ambas partes de la mitad del papel común y del timbre de oficio empleado desde el tolio 841 al presente. Y la firmó el antedicho señor Juez

J. Eduardo Tormo.

El ferro carril Palma-Sóller

Nuestro colega el semanario Soller publica una información en su edición de anteyer, sobre el curso que siguen las obras de construcción de la vía férrea del ferro carril Palma-Sóller. Por considerarla de interés, la reproducimos á continuación. Dice así:

«Durante la primera semana han continuado los trabajos en la línea del ferro-carril Palma-Sóller, con mayor actividad si cabe que en semanas anteriores, debido al aumento del personal. Según manifestaciones del empresario señor Boyvi, hay actualmente ocupados unos 250 obreros, la mayoría catalanes, aragoneses y valencianos, pues los de Sóller y de otros pueblos de la isla son contados.

En la parte de Sóller había ayer, viernes, perforados 55 metros del túnel mayor, haciéndose de unos 3 á 4 metros diarios entre las brigadas que trabajan de día y las que trabajan de noche.

Desde hace dos días, se ocupan los obreros en la perforación de la boca del túnel en su superficie total, cuyas obras estarán preparadas el lunes próximo para empezar, seguidamente la bóveda, que se hará de ladrillos. Actualmente se levantan los revestimientos de la zanja que precede al túnel.

Al lado derecho de la embocadura del túnel se está construyendo un edificio, que será destinado á carpintería, herrería, almacenes de materiales y herramientas, oficinas del empresario, etc.

En la línea «Es Teix» hay ya explandados 130 metros de línea, la cual llega frente al filatelo de Consumos.

En la parte de Alfobia la perforación del túnel mayor dará comienzo en la semana entrante.

En dicha parte hay cuatro brigadas de obreros, estendidas en diferentes puntos, que se ocupan en la explanación y desmonte de la línea desde la salida del túnel al pueblo de Buñola.

Continuamente recibe el señor Boyvi cartas de diferentes puntos de Cataluña, Valencia, Aragón y Galicia, en las cuales se le demanda trabajo. El señor Boyvi desea atenderlas, así es que el número de trabajadores irá en aumento á medida que la Compañía del Ferrocarril Palma-Sóller le vaya señalando los terrenos cuya expropiación se haya efectuado.

El próximo día 28 llegará á esta ciudad una expedición de unos 40 obreros, quienes, en uniones de otros, empezarán seguidamente la perforación de dos pequeños túneles: uno de unos 130 metros que ha de atravesar el Pujol d'en Baña y otros de unos 100 metros que habrá de abrirse en un montículo situado en el camino viejo de Palma, cercano al Pont d'en Valls. Después le tocará el turno al túnel de Son Angelats que ha de tener unos 400 metros.

Por los detalles que acabamos de publicar pueden acerse cargo nuestros lectores del movimiento que se nota para la construcción de la línea férrea, movimiento que acrecerá aun mucho más, por querer el señor Boyvi dar á las obras el mayor impulso y perder el menos tiempo posible.

El señor Boyvi, á quien quedamos agradecidos por las atenciones que tuvo con nosotros y por habernos facilitado los datos que anteceden, nos manifestó que corre á su cargo la construcción de otros tres túneles, que han de atravesar los Pirineos.

Del mar

El sábado salió para Barcelona el vapor correo Bellver, el cual mañana regresará.

Ayer llegó procedente de Barcelona el vapor correo Cataluña, el cual por la noche siguió su via-

Advertisement for D. Isabel Rosselló Pastors, DE JAUME, Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos, Q. E. P. D. Su atribulada familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará mañana á las diez y media de la misma, en la parroquia de Santa Cruz, á las once al funeral y seguidamente á la conducción del cadáver al cementerio. No se invita particularmente. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

Fiesta en Santa Catalina

A la Virgen del Carmen Se celebró ayer, conforme anunciamos, en el oratorio que los Hermanos carmelitas tienen en el arrabal de Santa Catalina, lucida fiesta en honor de Nuestra Señora la Virgen del Carmen.

Por la tarde salió de aquella iglesia, la procesión de costumbre. Recorrió el itinerario anunciado.

Las calles por donde pasó la procesión estaban ocupadas por una numerosa concurrencia.

En la procesión, que resultó muy lucida, abrían la marcha dos números de la guardia municipal montada, tras de los cuales iban los tambores del Ayuntamiento. Seguían luego: el colegio de San José, con el pendón; una banda de música; varios marinos del cañonero Nueva España, al mando de un condestable. Después era llevada en andas la imagen de la Virgen del Carmen. También iban en la procesión dos oficiales de Marina, una comisión de La Cruz Roja y el clero de Santa Cruz.

Presidía la procesión una comisión del Ayuntamiento, compuesta de los Sres. Juan Rafael y Canet y presidida por el Sr. Castañó.

Vida obrera

Establecimiento de tiendas y pago de salarios Se ha firmado un decreto, cuya parte dispositiva dice así:

Artículo 1.º Se prohíbe el establecimiento en las fábricas, minas, obras y explotaciones de cualquier clase que sean, de tiendas, cantinas ó expendidorías que pertenezcan á los patronos, destajistas, capataces ó representantes suyos ó personas que tengan por razón del trabajo alguna autoridad sobre los empleados en la industria respectiva.

Art. 2.º Se exceptúan de lo prevenido en el artículo anterior los Economatos organizados por los patronos ó empresarios de trabajos para surtir á los obreros que empleen, á condición de que las adjudicaciones ó ventas se hagan por el precio de coste de los géneros, y de que los obreros tengan alguna intervención en la administración del Economato.

Art. 3.º El pago de los salarios devengados ha de hacerse efectivo con la moneda del curso legal.

Art. 4.º No podrá verificarse el abono de salarios en lugar de recreo, taberna, cantina ó tienda, salvo cuando se trata de obreros empleados en alguno de esos establecimientos.

Art. 5.º La infracción de estas disposiciones se corregirá administrativamente por los gobernadores civiles, sin perjuicio de la clausura de los establecimientos á que se refiere el artículo primero, con la aplicación de multas proporcionadas al abuso cometido, y conforme á lo dispuesto en el artículo 22 de la ley provincial, sin perjuicio de la sanción penal correspondiente si los hechos constituyeran delito ó falta.

Novillada

Segunda de la temporada La fama de que venían precedidos los espadas, singularmente Relampaguito, y la no mala estampa del ganador, hacían que la función fuera esperada con impaciencia por el público, que ha acudido á la plaza llenando el tendido y localidades de sombra y mediado el de sol, á pesar de lo calurosa que se presentaba la tarde.

A la hora anunciada aparece en el palco de la presidencia D. Gabriel Mas, presidente del agrado del público, que ha sabido salir airoso en corridas anteriores.

Hecho el despejo, se da suelta al primer novillo. Se promueve una cuestión entre un picador y un mozo de plaza; el público se pone de parte de éste, que presenta el rostro lleno de sangre, y la Autoridad tiene que intervenir para apaciguar á los contendientes, que venían á las manos.

Como la lidia no es para descrita por haber resultado un fracaso, haremos sólo un ligero resumen.

Los toros, buyes; sólo el lidiado en cuarto lugar se mostró bravo al hierro, tomando nueve varas y proporcionando algunas caídas á los piqueros. Por suerte para la cuadrilla, no correspondía el poder á la voluntad. Los restantes, flojos y cobardes, incluso el sexto que parecía salir boyante y que se acordó al primer pinchazo. Del primero no hablémos; mereció los honores de la plaza por cobardía y mansurrón. Todos llegaron huidos á la suerte suprema.

De los picadores, sin poder hacer gran cosa sólo merecen citarse dos varas de Arjona y alguna del Page.

En la segunda suerte un par al quiebro de Machaquito y otro al cuarteo del Relampaguito al 4.º toro y alguno regular de Pepin y Salao, si bien estos dos han estado trabajadores en el capote.

De los puntilleros... nada, vale más callar. Relampaguito, trabajador y valiente, pero falto de serenidad; bien en quites; con la muleta, siempre descubierto. En el 1.º luchó con las malas condiciones de la res y después de varios pases, dos de ellos de pecho, y de una pinchazo en hueso, terminó con una delantera sufriendo un varetazo y media buena. En su 2.º demostró cierta inteligencia para sacar al toro de la querencia de un caballo, pero se deslució con cuatro intentos de descabello después de una estocada tendida. En el 3.º algo más sereno después de varios pases en sediendo, dos altos y uno de hecho, terminó con una caída.

Machaquito, sereno y valiente estuvo mal en su 1.º de cuya lidia sólo merece citarse media estocada recibiendo deslucido por otra laçada y cinco intentos de descabello. En su 2.º cuatro id. después de una estocada y otra media de-

lanta, y en el 6.º una hasta la cruz; la mejor de la tarde. De muleta, ni bien ni mal.

Servicio de plaza, regular; con semejantes buyes no puede ser malo. Caballos arrastrados, 3. Presidencia bien, acertada y conociendo la psicología del público. Hasta otra.

Rehilete.

lántera, y en el 6.º una hasta la cruz; la mejor de la tarde. De muleta, ni bien ni mal.

Servicio de plaza, regular; con semejantes buyes no puede ser malo. Caballos arrastrados, 3. Presidencia bien, acertada y conociendo la psicología del público. Hasta otra.

Rehilete.

Gacetillas

Ayer, por la noche, comparecieron ante el comandante de la guardia municipal, unos sujetos que habían reñido en la plaza de San Antonio.

Hoy ha sido puesto á disposición del Juez competente un sujeto llamado Ramón Serrano, de 28 años, autor del robo de un reloj, una pulsera y de una cartera, que contenía 5 duros, á la vecina de Santa Catalina, Concepción Sanchez.

El sábado por la tarde fueron embarcados para Barcelona, en el vapor correo Bellver, tres anarquistas, dos españoles y uno francés, que por la mañana habían llegado, de paso para la ciudad condal, de Argel, cuya ciudad abandonan expulsados por el Gobierno francés, por la propaganda llevada á cabo en pró de sus ideas ácratas.

Uno de los anarquistas estuvo, poco antes de abandonar Palma en una barbería, quitándose la barba.

Ayer, con motivo de ser el cumpleaños de S. M. la Reina doña María Cristina, las tropas vistieron de gala y en la batería de San Pedro se hicieron las salvas de ordenanza.

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial) Retirados de la 2.ª edición del sábado.

Un artículo de «El Imparcial» Madrid 20 (10'35). El Imparcial publica, dando ejemplo de corrección, un artículo contestando al retorcimiento de Grandmontagne.

Resulta un trabajo muy notable, concreto y nutrido de cifras estadísticas.

Es imposible, dada su contextura, hacer de él un buen extracto. Mas del incendio de las Salésas Madrid 20 (10'40).

El hundimiento de la cúpula de las Salésas obligará á cerrar la iglesia al culto.

Las pérdidas ascienden á muchos miles de duros.

Se ignora la causa ocasional del desastre.

En los primeros momentos fueron detenidas algunas personas; pero luego se las puso en la libertad por no resultar cargos contra ellas.

La Infanta Isabel Madrid 20 (10'50).

Murcia y Orihuela han rivalizado en ovaciones á la Infanta Doña Isabel.

El recibimiento que se le ha tributado en una y otra parte puede calificarse de verdaderamente entusiasta.

cargo del Sr. Primo de Rivera. Consejo de Ministros Madrid 20 (15'45).

A las diez de la mañana se ha reunido el Consejo de Ministros, durando la reunión hasta las doce.

Se han despachado varios expedientes.

El Consejo se ha ocupado de los debates parlamentarios, acordando procurar que antes del mes de agosto queden aprobados los proyectos pendientes, á fin de poder cerrar las Cortes antes de que empiece el próximo mes.

Para el lazareto de Mahón.—Las sesiones dobles. Madrid 20 (15'50).

El Ministro de la Gobernación llevó al Consejo el expediente para la compra de una fumigadora con destino al lazareto de Mahón.

Es posible, si las oposiciones quieren sesiones dobles, que se habilite para las tareas parlamentarias los domingos y días festivos.

Maura al Senado Madrid 20 (16'00).

El Sr. Maura irá esta tarde al Senado á examinar las enmiendas al proyecto de ley electoral.

Desde Barcelona (De nuestro corresponsal) Llegada del jefe de policía inglés. Barcelona 21 (23'45).

Ha llegado á esta capital el policía inglés Mister Arrow, que ha de ser el jefe de la policía especial que se ha organizado en Barcelona.

Le acompañan su esposa y su hijo. En la estación le esperaba el cónsul inglés en esta capital. Mister Arrow se hospeda en el mismo hotel en que vive el inspector general de la policía de Barcelona, ocupando un cuarto contiguo al de éste.

Mister Arrow salió sólo de la estación. Á fin de no ser visto. Su esposa y su hijo fueron acompañados al hotel por el cónsul inglés.

Mitin fracasado

Barcelona 21 (23'50). Se ha celebrado el anunciado mitin para protestar contra la ley de azúcares.

Ha sido un fracaso, por no haber tomado parte en él las autoridades económicas.

El mitin ha resultado un acto político, pues sólo asistieron á él los elementos radicales, socialistas y lerrouxistas.

Al salir del mitin, un grupo de asistentes aplaudió y vitoreó al señor Iglesias, por haber defendido, en el acto, al director de la Escuela Moderna, Ferrer. El grupo acompañó al orador un buen trozo, disolviéndose después.

Fuga de un anarquista

Barcelona 21 (23'55). Esta mañana, á la llegada del Bellver, se ha escapado uno de los anarquistas que fueron embarcados en esa.

La policía practica pesquisas para descubrir su paradero. Sastre.

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial) Nuevo tranvía eléctrico.—En honor de los marinos chilenos. Madrid 21 (23'00).

En Cartagena se ha inaugurado una línea de tranvías eléctricos que une la ciudad con el barrio de Dolores.

Dicen del Ferrol que continúan allí las fiestas en honor de los marinos chilenos.

Estos han correspondido á los agasajos con una fiesta á bordo del Ministro Centeno, que ha resultado brillante.

Sesión matutina.—Dando ejemplo. La nota del día político ha sido la sesión matutina del Congreso.

Los ministeriales han dado ejemplo de puntualidad á las oposiciones.

El Sr. Maura fué el primer ministro que llegó al Congreso.

Las fiestas de Santiago Madrid 21 (23'10). En Santiago han comenzado las tradicionales fiestas en honor del Santo Apostol.

Ha llegado el señor Obispo de Lugo.

Esperáse al Sr. Guisasola. El discurso que pronunciará el Sr. Mella como montenedor de los Juegos Florales, será de tendencias regionalistas, exhortando á seguir el ejemplo de Cataluña.

Di cursos notables.—Los que marcharon. Madrid 21 (23'15). En la sesión del Congreso pronunciaron notables discursos los señores Riu y Ventosa.

El último felicitó al alcalde de Barcelona por la defensa de los intereses del municipio que preside.

En la discusión de la ley sobre desgravación de los vinos, intervino el señor Marqués de Villaviciosa resultando su discurso una nota ingeniosa.

Mañana terminará la discusión de los vinos.

En el exprés de hoy marcharon los señores Ventosa, Rayentós y otros catalanistas.

De San Sebastian Madrid 21 (23'20). Dicen de San Sebastian que se ha fijado el día 25 para el viaje de S. M. el Rey á Santander.

En aquel puerto le esperará para tributarle los honores, la escuadra que manda el almirante Matta.

Es probable que el ministro de Marina señor Ferrandiz acompañe al Rey en este viaje.

SS MM siguen recibiendo la visita de muchas y distinguidas personalidades.

No desisten.—Extrañeza Madrid 21 (23'25). El senador, Sr. de Buen, dijo hoy que los demócratas y solidarios no desisten de pedir que las votaciones sean nominales, y que esto obligará al gobierno á llamar á los senadores ausentes.

Ha añadido que le extraña mucho que el ministro de Marina le haya afirmado, por carta, que nada conoce de la condena de los marineros de la Islaña.

Al Escorial.—No habrá sesiones dobles.—Un mitin. Madrid 21 (23'30). El Sr. Maura ha marchado al Escorial, en automóvil, á las seis de la tarde.

DE LA TARDE

MORALEJA DE UNA NOTA CÓMICA

La gente de nuestro oficio periodístico ha tenido ocasión de de-satarse un vis cómica, haciendo reír al buen público á costas de la policía italiana.

A los mallorquines nos toca este asunto de un modo especial, por ser compatriota nuestros uno de los protagonistas, y por ser de procedencia mallorquina los tesoros —que á la policía se le antojaron bombas—

Pero como
En este mundo traidor
todo es según el color
del cristal con que se mira,

lo que ha hecho largar la carcacha á unos, ha estremecido de terror á otros, como si realmente hubiera explotado una destructora bomba de dinamita.

Y, verdaderamente, se presta á serias y no dulces reflexiones, el comprobar que, en España, ni el Gobierno, ni la opinión pública, ponen obstáculo alguno á la exportación de tesoros arqueológicos de valor incomparable y único. Lo que nuestros antepasados habían recogido con religioso celo, y, tal vez, con fatigas y gastos de importancia; lo que suele constituir el más legítimo orgullo de la civilización de los mayores; lo vemos nosotros, con indiferencia, esparcir por el extranjero, cambiándolo por un miserable puñado de oro acuñado.

Y á hacer resaltar la enormidad del hecho, contribuye el contraste que ofrece, en este caso, la especial protección de que han disfrutado nuestros exportadores, y el rigor con que se vigila, en Italia, el cuasi-delito de lesa patria, de enagenar para el extranjero cualquier objeto que sea testigo de la cultura histórica de aquel país.

Por fortuna, en Mallorca no todo el mundo se demuestra tan indiferente por la conservación de las reliquias del pasado; queremos hacerlo observar para que, si somos leídos en el extranjero, no se nos crea un pueblo degenerado; nuestra autoridad eclesiástica, desde hace largos años, tiene severamente prohibido enajenar ningún objeto de valor artístico ó histórico; y esto que hay no pocas iglesias que están en gran necesidad de recursos; pero nuestro clero sabe que todo el oro extranjero no vale un girón de nuestra honra.

RESEÑAS DE UN QUINTAL

El juicio que esta mañana se ha celebrado ha quedado concluso para sentencia.

Señalamiento para el día 23
Juicio oral procedente del Juzgado de la Catedral, contra Miguel Arbós por infracción de ley de caza. Abogado, D. Miguel Rosselló y Alemany, y procurador, Sr. Oliver.

Teatrales

Mañana el vapor correo *Bellver* conducirá las fieras que tienen que trabajar en el Lírico durante la temporada que empieza el próximo día 24.
La empresa ha alquilado la grua á fin de hacer más fácil la descarga de las cajas.

Pronósticos del tiempo

Hé aquí lo que hace Steijnon para lo que resta de la segunda quincena de este mes:

El lunes 22 habrá pasado el Mediterráneo hasta los parajes de Baleares y golfo de León el mínimo barométrico, el cual producirá algunas lluvias y tormentas en la costa cantábrica y desde el Centro al Mediterráneo, con vientos de entre S. O. y N. O.
Mejorará el estado atmosférico en nuestras regiones el martes 23, y solamente se sentirá un tanto en el Cantábrico y en el N. E. la acción del centro de bajas presiones mediterráneas, que se habrá trasladado al golfo de Génova y N. de Italia.

Semejante situación seguirá dominando del 24 al 25.

El viernes 26 empezará á cambiarse el tiempo, ya porque descenderá desde Escocia hacia el mar del Norte y Países Bajos un centro de perturbación atmosférica, ya también porque se presentarán en el S. O. de la Península y en Túnez otros núcleos de fuerza. La aproximación á nuestras regiones de los mencionados elementos se manifestará, principalmente, en el Cantábrico, Mediterráneo y en el S. O.

El sábado 27 penetrará en la Península el mínimo del S. O., y llegará al Mediterráneo superior el del mar del Norte y Países Bajos. Se producirán algunas lluvias y tormentas, particularmente, desde Andalucía y Centro hasta el Mediterráneo, con vientos variables.

El domingo 28, los mínimos barométricos del día anterior estarán en Argelia y en Italia. Continuarán desarrollándose algunas lluvias y tormentas desde el meridiano central al Mediterráneo, con vientos de entre N. O. y N. E.

Del 29 al 30 seguirá evolucionando en el Mediterráneo un núcleo de fuerzas perturbadoras que todavía causará tiempo nebuloso y alguna lluvia ó tormenta en las regiones próximas á dicho mar.

El miércoles 31, al alejarse de nosotros la depresión mediterránea, avanzarán hacia Irlanda y N. O. de la Península depresiones procedentes del Atlántico, que ocasionarán lluvias y alguna tormenta en el N. O. y N., desde donde se extenderán un tanto hasta el Centro, con vientos del tercer cuadrante.

Del mar

Esta mañana ha salido para Cabrera el vaporcito correo del mismo nombre.
—El vapor correo «Miramar», saldrá esta tarde para Barcelona.

Nota comercial

Los limones en Sóller
En su edición del sábado dice, el semanario *Sóller*, lo siguiente:
«En la presente semana se ha notado poca demanda de limones. El precio de los que se han recogido para el embarque, con destino al mercado francés, ha sido al rededor de 20 pesetas la carga».

De la provincia Mallorca

Campanet 19 de Julio
Lucidas, como en años anteriores, prometen ser las fiestas que este pueblo dedica al glorioso apóstol San Jaime, según se desprende del programa de festejos ya publicado.

El día 24, vispera del Santo, se correrán dos novillos, por algunos aficionados del pueblo. Por la noche solemnes completas, iluminación, músicas, fuegos artificiales y suelta de globos.

El día 25, oficio solemne, ocupando el púlpito el Vicario don José Cladera. Acabados los divinos oficios, carreras de niños, hombres y caballerías.

Por la tarde, en una de las calles céntricas de la población, habrá otra vez carreras de niños y hombres por la noche iluminación como el día anterior y baile al estilo del país.

El día 26 oficios divinos, carreras luminaciones y bailes como el día anterior.

El Corresponsal.

Liubí 20 de Julio
Esta mañana, á las diez, se ha verificado, en la Sala Consistorial, la elección de Compromisarios para Senadores.

Han tomado parte en ella, los electores conservadores y los regionalistas, únicos partidos políticos que existen en la localidad.

El triunfo lo han obtenido los conservadores, habiendo elegido para compromisario, al concejal D. Arnaldo Serra y Perelló.

Varios electores regionalistas, en el acto de la elección, han pedido al Presidente de la mesa electoral, certificaciones del escrutinio, que han sido dadas. Después, se ha intentado formular una protesta y el Presidente, en actitud de sobrepujado absolutismo, no ha permitido que constara en acta.

Estos hechos han originado numerosos comentarios.
—La recolección de albaricorns, toca á su término, quedando funcionando una sola fábrica de pulpa.

La cosecha ha sido abundante y el fruto de buena calidad. Los precios, han oscilado entre cuatro y nueve pesetas el quintal.

—Han empezado ya las obras para habilitar un local destinado á escuela pública de niños y habitación del Profesor, en la misma casa donde reside la Maestra y está instalada la escuela de niñas.
Por la magnitud del contenido, creemos que el edificio ha de resultar sumamente exiguo y sobre todo antirreglamentario, supuesto que debiendo estar sobrepujadas las salas de escuela, los de arriba, incomodarán y distraerán, con sus ejercicios de canto y de marcha, á los de abajo.

Corresponsal.

Sóller 20 de Julio.
En la elección de compromisarios efectuada esta mañana, han resultado elegidos, sin oposición, D. Juan Ripoll, independiente, y D. Andrés Pizá, liberal.

Estos pasados días estuvo en Sóller, alojado en el hotel *Marina* Mr. Jonuart, Gobernador General de Argel.—Ayer salió para Miramar, en donde pasó todo el día celebrando con grandes entusiasmos las espléndidas bellezas de aquella costa, acompañado y servido por el *maitre d'hôtel* de la *Marina*, D. Juan Vidal.

Corresponsal.

Porreras.
En el oratorio de las hermanas de la caridad de este pueblo celebróse una muy solemne función religiosa en honor de su fundador, San Vicente de Paul. Fué precedida de una novena, en la que cantaron con maestría nuestras

más distinguidas señoritas. Y hay que confesar paladinamente, aún á trueque de ofender su modestia, que el éxito mas halagüeño ha coronado por completo su trabajo.
Corresponsal.

Una herencia vacante

Por el juez de primera instancia del Este en la Habana, se hace, en un edicto que se publicará en el próximo número del *Boletín Oficial*, un tercer y último llamamiento á los que se crean con derecho á la herencia de D. Juan Bisbal Figarola ó Figuerola, natural de San Miguel, en la diócesis de Palma de Mallorca, de 64 años de edad, hijo legítimo de D. Juan Bisbal y de D.ª Apolonia Figuerola, nacionalizado en Cuba, el cual falleció en la Habana, de donde era vecino, el día 2 de julio del año próximo pasado, para que dentro del término de dos meses comparezcan á reclamarla ante aquel juzgado, cuyas oficinas están situadas en la calle de Cuba, número uno, entresuelos, bajo el apremio de tenerse por vacante la herencia si nadie la solicita; haciéndose presente que por virtud de la primera y segunda convocatoria no se ha personado nadie en forma, en los autos, reclamando la herencia, pero que según datos que han ido al expediente, el finado estaba casado con D.ª Cristina Liboria Nicolai, natural de la ciudad de Trinidad y vecina de Cienfuegos y dejó, además, un pariente nombrado Antonio Bisbal Rotger que se dice es primo hermano y reside en Andraitx, partido judicial de Palma.

En la Casa de la Villa

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento y Beneficencia tomando los acuerdos siguientes: Someter á la aprobación del Ayuntamiento las actas de remate de las subastas adjudicadas provisionalmente para la realización de varias obras en el cementerio de esta ciudad; conceder á don Lorenzo Sureda el permiso que tiene solicitado para construir una cripta y un panteón en la vía de la Cruz; autorizar al Alcalde para que se ponga de acuerdo con la Diputación Provincial respecto á la construcción de una pila para hacerse la limpieza los presos de la cárcel de este partido; dar cuenta al Ayuntamiento del resultado de las últimas oposiciones realizadas para cubrir la plaza de Director del colegio de la Crianza; y, por último, proponer al Ayuntamiento que subvencione la estación telegráfica y de correos que se está gestionando establecer en Santa Catalina, en caso de que el Gobierno acuerde instalarla.

También se ha reunido en sesión extraordinaria la Comisión de Ensanche y Murallas acordando proponer al Ayuntamiento, que no siendo un verdadero monumento artístico la puerta de la Rinconada de Santa Margarita, y en virtud de los gastos que ocasionaría su conservación, obligando además á modificar el actual plano de ensanche, acuerde su derribo.

Carnet mundano

De viaje
Se encuentra en Palma, donde permanecerá una temporada, el Rvdo. Sr. D. Ramón Garcés, secretario que fué del difunto Obispo Cercera.
Sea bienvenido.

Necrología
Esta mañana se han celebrado, en la parroquia de Santa Cruz, solemnes funerales en sufragio del alma de la Srta. Anita Amengual Labrés, hija de nuestro amigo don Juan Amengual, capitán del vapor *Lulio*.
Reiteramos á la familia del finado nuestro sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad la Sra. D.ª Isabel Rosselló Pastors de Jaume, hermana del diputado á Cortes, por esta circunscripción, D. Alejandro.

Era la finada señora muy bondadosa, y gozaba de muchas simpatías.
Cuantos tuvieron el gusto de tratarla habrán sentido vivamente su muerte.

Dios acoga en su seno el alma de la difunta, á cuya distinguida familia enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Enlaces

El sábado se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio, en la Iglesia de Sta. Cruz, la bella y simpática Srta. Margarita Anckermann y D. Vicente Barceló Noguera.

Deseamos á los desposados toda suerte de felicidades y una interminable luna de miel.

Juan Cumplido

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA
Santos Liborio confesor y Apolinar, obispos
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Magdalena en honor de su Titular: Exposición á las diez, acto seguido Misa mayor; al anochechar novena de la Beata Catalina y reserva de S. D. M.
Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Soledad en las Miñonas.

Almacenes Montaner

PANERIA Y PASTRERIA
NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO
Camisería Confección de blanco
Sastrería especial para señores Sacerdotes
Gran baratura por final de temporada
Todas las existencias se liquidan á precios
SIN COMPETENCIA
Estatuaria Religiosa Orfebrería Religiosa
Servicio de Mesa en Plata Meneses
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Gacetillas

La *Gaceta* publica un real decreto autorizando la presentación á las Cortes de un proyecto de ley suspendiendo la aplicación del artículo 3.º de la de 22 de Enero último para arbitrar recursos con cargo á la venta de Loterías.

En Porreras han sido denunciados al juzgado cinco sujetos por haber reñido con otro en el predio llamado *La Bastida*, ocasionándole una ligera contusión en el antebrazo izquierdo y otra en la ceja derecha.

El Sr. Gobernador civil ha im-

puesto esta mañana una multa de 250 pesetas á un individuo que, fingiéndose secretario del Gobierno civil, indicó á ciertas jóvenes que no comparecieran ante la policía, como se les habia ordenado.

Ayer por la noche riñeron en Sta. Catalina varios jóvenes; de resultados de la riña salió uno de ellos con una herida en la cabeza.

Esta mañana han comparecido ante el comandante de la guardia municipal dos hombres que en la calle de la Cordelería han sostenido una disputa por cuestión de dinero.

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)
La «Gaceta»
Madrid 21 (23'40).

La *Gaceta* de hoy publica los siguientes decretos.

Uno de Hacienda suspendiendo la exacción del impuesto de cuatro pesetas por cada 100 kilogramos de harina de trigo.

Otro de Fomento resolviendo una consulta hecha por la Dirección de la Guardia Civil, interpretando el artículo 91 de la ley de caza en el sentido de que los dueños y arrendatarios de cotos, podrán, no empleando arma de fuego, cazar dentro sus propiedades, presentando sólo una instancia con timbre de á peseta.

Más noticias de San Sebastián
Madrid 21 (23'59)

Los Reyes dieron ayer un largo paseo en automóvil llegando hasta los límites de Navarra.

Las veladas teatrales de la compañía Guerrero-Mendoza venése concurridísimas.

Mañana se celebrará un certamen musical.

Continúa la afluencia de forasteros.
La Reina Madre—Los Infantes D.ª Teresa y D. Fernando
Madrid 21 (23'55.)

Con motivo de ser ayer su cumpleaños, recibió la Reina doña María Cristina numerosos telegramas de felicitación.

Los Infantes D.ª María Teresa y D. Fernando han llegado á Kifemburgo residencia veraniega de sus padres.

La esposa del Sr. Maura restablecida.
Madrid 22 (10'00).

Se encuentra ya completamente restablecida la Sra. esposa del Presidente del Consejo de Ministros.

Acompañada de éste regresó anoche del Escorial.

Hizo el viaje en automóvil.
Las ferias de Valencia.—La banda republicana.—Gran recibimiento.
Madrid 22 (10'05)

Valencia.—Se ha dispensado un recibimiento entusiasta á la Banda Republicana de París que ha llegado para tomar parte en los festejos.

Al aparse del tren los músicos franceses, la banda Municipal tocó la Marsellesa.

Diéronse vivas á Francia republicana, á España y á Valencia.

Un gentío inmenso llenaba las calles y balcones.

Los músicos franceses han sido objeto de entusiastas ovaciones que comenzaron ya en las estaciones del tránsito, principalmente en Amposta, Tortosa, Vinaroz, Castellón, Burriana, Villareal, Nules y Sagunto.

En el Ayuntamiento cruzáronse cordiales saludos entre el alcalde y el cónsul francés.

Agurios parlamentarios
Madrid 22 (10'10).

Así que se apruebe la ley sobre desgravación de los vinos comenzará á discutirse el proyecto de reforma de la justicia municipal.

Se han presentado 29 enmiendas á dicho proyecto.

Créese que se podrá llegar á una transacción en el punto irreducible para los liberales, es á saber, el de la duración de los jueces en el ejercicio de su cargo.

El proyecto señala ocho años. El Ministro la rebajaría á seis.

El señor Dato cree que partiéndose la diferencia y fijando la duración en cinco años, se conseguiría que se aprobara mañana mismo.

Los Juegos Florales de Valencia.—La Infanta, Reina de la fiesta.

Madrid 22 (10'15).

Ha obtenido la flor natural en los Juegos Florales de Valencia, el popular y laureado poeta Teodoro Llorente.

Este ha elegido reina de la fiesta á su A. R. la Infanta D.ª Isabel.

Acta grave.—Regatas
Madrid 22 (10'20)

Ha sido declarada grave el acta de Hoyos.

En Santander se ha verificado la segunda prueba de las regatas de balandros que se disputan la Copa.

Ganó el balandro «Gallo», que pilotaba el diputado á Cortes señor Gutiérrez Cedré.

Inviertió en el recorrido, que era de diez millas, dos horas; el viento era Noroeste fresco.

La tercera prueba se verificará el miércoles.

Lluven enmiendas
Madrid 22 (10'25).

Al proyecto de reforma electoral se han presentado, en el Senado, 150 enmiendas.

La mayoría de ellas corresponden á los demócratas.

La guerra en Marruecos
Madrid 22 (10'30)

Dicen de Marruecos que las tropas imperiales han atacado en fortificaciones que los rebeldes tienen establecidas en Rocana y Mar Chica.

El ataque fué infructuoso, siendo los imperiales rechazados con ímpetu por los rebeldes.

El cañonero *Saïde* sigue haciendo fuego contra las posesiones de las tropas rebeldes.

Excursión de recreo terminada en catástrofe.
Madrid 22 (10'30).

París.—Despachos recibidos de Nueva York comunican que en el Estado confederado de América del Norte ha ocurrido una gran catástrofe ferroviaria.

Chocaron un tren de pasajeros y otro de mercancías.

El choque fué violentísimo, quedando destruidos seis vagones.

Los pasajeros que resultaron muertos ascienden á cincuenta. Hay, además, muchos heridos.

En el tren de pasajeros iban ochocientas personas, casi todas ellas pertenecientes á las familias de los empleados de la línea.

Los pasajeros realizaban una excursión de recreo.

La catástrofe ha causado gran consternación.

Más de Marruecos
Madrid 22 (10'40)

Telegrafían en Melilla que, á consecuencia de las nuevas revueltas, se han refugiado en nuestro campo numerosos grupos de moros, formados por mujeres, niños y ancianos.

La batería que los rebeldes han establecido en el atonazo de la Atalaya ha dado excelente resultado.

Creése que las tropas imperiales tomarán nuevamente la ofensiva.

Últimos telegramas

Los marinos de la Islaña Marítima
Madrid 22 (14'00).

Acabo de enterarme personalmente en el ministerio de Marina del estado en que se encuentra el expediente de indulto de los marinos de la *Islaña Marítima*.

Se me ha dicho que el de Ministro reclamó á Cartagena, por telegrama y con urgencia, el expediente; pero que no ha llegado todavía.

Añádeme que la tramitación

de los expedientes de indulto resulta siempre muy larga.

Viaje del Ministro de Marina
Madrid 22 (14'10).

En el sud-expres marchará mañana á San Sebastián el ministro de Marina, Sr. Ferrándiz.

El Sr. Ferrándiz va á la capital donostiarra para acompañar al Rey en su viaje á Santander.

Hablando con Lacierva
Madrid 22 (14'15).

Acabo de hablar con el ministro de la Gobernación, señor Lacierva.

Me ha dicho que hay carencia de noticias.

Las únicas que ha recibido son las que se refieren á la huelga de tejedores que existe en Alcoy.

Una colisión
Madrid 22 (14'25).

Dicen de Zaragoza que ha ocurrido una colisión entre los consumidores y un grupo de individuos que venían de pasar el día en el campo.

La causa de la colisión fué el negarse dichos sujetos á ser registrados por los consumidores.

A consecuencia de la reyerta hay tres heridos.

La discusión de la ley electoral.
Madrid 22 (14'30).

En el Senado seguirá hoy la discusión de la ley electoral.

Los solidarios y los demócratas transigirían en que la votación de dicha ley fuera ordinaria y lo propio, la de las leyes sobre emigración y desgravación de los vinos, si el Gobierno aplazaba definitivamente la discusión de la ley sobre azúcares.

No obstante, creo que esto no será de la aprobación del señor Maura.

Este está dispuesto á llamar á los senadores ausentes para las votaciones definitivas.

Hoy se reunirá en el Senado la comisión de presupuestos.

Se han formulado tres votos particulares referentes al dictamen sobre la ley de azúcares; uno de ellos del señor de Buen.

La escuadra española.—Buque apresado.
Madrid 22 (15'00).

La escuadra española abandonará el Ferrol llegando á Santander el día 24. Tan pronto como el *Carlos V* salga del dique se incorporará á la escuadra, enarbolando la insignia del almirante.

El cañonero *Vázquez Núñez de Balboa* ha apresado á un buque extranjero que pescaba en aguas jurisdiccionales, habiéndolo conducido de remolque á Vigo.

El Corresponsal.

Bursátiles

Cambios facilitados por la casa Palma-Postal

DE JOSÉ BALET

(Compra y venta de valores al contado.—Negociación de Cupones.—Cambio de toda clase de monedas.—Dirección Telegráfica y Telefónica «Postal»)

CALLE PALACIO, 16.—PALMA
Cambios 22 Julio 1907.
BOLSÍN 11 MAÑANA

Interior 48.	82'62
Nortes.	00'00
Alicantes.	64'20
Colonias.	90'00
Orenses.	00'00
Francos.	00'00
Libras.	00'00

Precios de Fábrica MOLDURAS PARA CUADROS

Isidoro Lassalle Hijo

No equivocarse esta casa

Calle BROSSA 25

Extraordinarias Ferias y Fiestas BK VALENCIA

desde el día 20 del corriente hasta el 1.º de Agosto

Con motivo de las expresadas la ISLEÑA MARITIMA

ha dispuesto despachar billetes de ida y vuelta á dicho punto, desde el día 19, valederos hasta el día 4 de Agosto, á los siguientes precios:

1.ª Cámara, 40 pesetas.—2.ª Cámara, 25 id.—3.ª clase, 15 id.

Despacho calle de Palacio, núm. 26.—oPima 16 Julio 1907.—El Naviero Director S. Simó.

Guía del mallorquín inexperto

en el uso de la Lengua Castellana ó SEA

recopilación de los defectos más usuales en la escritura y lectura de dicha Lengua

Véndese á 0'75 pesetas en las librerías de los Sres. Tous, Rotger, Fondavilla y Frau.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS, 8, PALMA

Importante

Para anunciar en este periódico, dirigirse á M. Serra Bannasar, Luz, 21—Palma.

LOS EXTRACTOS PARA LICORES más buenos y más renombrados son los de la casa

LAS INVENCIONES PRÁCTICAS Barcelona—Escribblers, 53, principal, 2.ª—Barcelona

Todos los que deseen probarlos pidan la Caja Campeón que se vende al precio de 5 ptas. y que contiene un frasco de cada clase de los siguientes extractos: Anís, Ron, Coñac, Benedictino, Menta, Chartreuse, Maraschino, Curacao y Frambuesa. Cada frasco de extracto sirve para hacer un litro de licor y va acompañado de la correspondiente instrucción.—Para comodidad del público se venden frascos sueltos al precio de ptas. 0'90 el frasco.—Nuestra casa es la única en España que se dedica a la venta de géneros de verdadera utilidad.

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez, bilis y dolores del estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

ESTÓMAGO ARTIFICIAL O POLVOS DEL DOCTOR KUNTZ

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados. De venta en todas las farmacias y droguerías,

Magnesia de GRANET-TERRASA

El citrado granular efervescente, preparado por el farmacéutico B. Terrasa, es el mejor refresco de todos los conocidos, aromatizado al anís, fresa y limón. Véndese a 0'75 pesetas, frasco, o 5'00 id. los 100 gramos y o 2'00 id. los 30 gramos. Farmacia Terrasa (sucesor de Obrador) Fideos 12 y principales farmacias y droguerías.

Vapores Directos

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y New-Orleans, saldrá también del puerto de Palma el día 3 de Agosto, el magnífico vapor

CONDE WIFREDO

admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona: el 12 de Agosto el vapor

BERENGUER EL GRANDE

se admite carga y pasaje.

Para más informes dirigirse a los señores MARTINEZ y PLAZAS.—San Juan, 20—Palma

ANEMIAS-NEURASTENIA-IMPOTENCIA

Curación rápida y segura con la

EUTROFINA MARINÉ

Medicamento de ahorro, específico de las afecciones nerviosas y poderoso tónico-reconstituyente, indicado en todas las CONVALESCENCIAS, ANEMIAS, NEURASTENIAS, IMPOTENCIAS, AGOTAMIENTO, etcétera, preparado NEURO MUSCULAR.

Deposito en Palma.—Farmacia del Dr. VALENZUELA.—Plaza Cuartera



Sellos de Goma

GRAN VARIEDAD DE MODELOS • DIBUJOS ESPECIALES

Autógrafos, numeraciones de todos tamaños y abecedarios

Sellos con dibujos expresivos para Congregaciones religiosas y Parroquias

Mangos, fosforeras, relojes, dices, cuclillos y porta-plumas para Sellos de Goma

Artísticos porta-sellos para oficinas

TAMPONES DE TINTA DE TODOS COLORES

AMENGUAL Y MUNTANER, Cadena, 2 y Conquistador, 30

Restaurant de Lluch de Damián Pons

Menú que se sirve en este Restaurant:

Primera clase

Segunda clase

ALMUERZO {chocolate ó café con leche.} 0'50

ALMUERZO {chocolate.} 0'25

COMIDA {arroz con pollo, torrillo, pollo en salsa dulce y fruta, café y licor.} 1'50

COMIDA {arroz a la milanesa, un plato de hnevos y fruta.} 1'00

CENA {sopas mallorquinas, huevos con patata, ensalada y fruta.} 1'00

CENA {sopa, huevos y fruta.} 0'75

Para condimentar y servir las comidas de los que traen los comestibles

De 1 a 10 personas, por cubierto 0'40 De 11 a 20 id. id. 0'35

De 1 a 10 personas, por cubierto 0'25 De 11 a 20 id. id. 0'20

ADVERTENCIA: Los que pasen de este número serán servidos a precios convencionales.

CONTESTACIONES

PROGRAMA PARA LOS ESTADOS UNIDOS

BIBLIOTECA LEGISLATIVA de la GACETA DE MALLORCA

D. Rufino Blanco, Regente de la Escuela Normal Central de Madrid. D. Ramón Cayana, Catedrático de Cosmología de la Administración de la Hacienda pública; D. Valentín San Román, Profesor mercantil; D. Ramón Sánchez de Ceada, Vicesecretario de la Comisión de Códigos, y D. José Zaragoza y Quijano, juez de primera instancia por oposición.

Precio de la obra completa por suscripción: 20 pesetas. Per cuadernos, a una peseta cada cuaderno de dos pliegos. Se admiten suscripciones en la agencia de la Gaceta en Palma—Luz, 21 y en las principales librerías

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos a Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE JULIO DE 1907 Línea directa para el Río de la Plata Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FORMOSA Línea para el Brasil Saldrá de Barcelona el día 7 de Julio para Bahía, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires el grandioso y acreditado vapor francés

AQUITAINE Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.—Barcelona;

Trabajo AL ALCANCE DE TODOS

Se necesitan caballeros y señoras para confiarles trabajo. Pueden ganar 125 a 150 pesetas mensuales trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Artículo de gran consumo, fácil remunerativo y nunca visto. Escribiendo se tiene que franquear respuesta. Dirigirse a Sociedad Hispano-Americana, Ronda de San Antonio 70, principal, primera. Barcelona.

Colligite fragmenta.

Recoged sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel estanco para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Gaspuzas, 4 entre. Barcelona.

5 PESETAS DIARIAS

Pueden ganar en su casa todas las personas de uno ó otro sexo que soliciten trabajar por nuestra cuenta. Artículo de novedad elegante y fácil. Se enviará a quien lo solicite elegante muestrario é instrucciones.

LA SOCIEDAD INGLESA

Carmen 30 y 32, 2.ª. Barcelona. Franquear respuesta.

AGENCIA DE PUBLICIDAD DE M. Serra Bannasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS La Gaceta de Mallorca y El Diario de Palma, admitiéndose anuncios para los mismos a precios ventajosos.

LUZ, 21—PALMA

AGENCIA DE PUBLICIDAD DE M. Serra Bannasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS Gaceta de Mallorca y Diario de Palma

Se admiten para los mismos Anuncios, reclamos y comunicados, a precios ventajosos. Inclusión de impresos y publicación de esquelas para entierro, funeral y aniversario. Fijación de carteles y marcos anunciadores en los puntos más céntricos de la capital. Reparto de prospectos, etc., etc.

Pídanse tarifas a esta Agencia, Luz, 21—Palma



Repetidores, Cronógrafos, Calendarios en todas las clases y marcas relojes de pared y sobremesa

MIQUEL GIBBENT RELOJERO TALLER PARA LA COMPOSICIÓN de toda clase de Relojes

Se colocan y componen Relojes de TORRE y GAMPANARIOS

Histógeno Llopis

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consultivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se ven en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner

Programas é invitaciones para fiestas religiosas. Se confeccionan con artísticas viñetas y elegantes tipos a una ó mas tintas, sobre papel mate ó satinado. ESTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desee. Tipo-litografía de AMENGUAL Y MUNTANER Cadena, 2 y Conquistador, 30. Sucursales en Inca y Manacor.

A. AYRES PALMA. Instalaciones sanitarias BAÑOS LAVABOS WATER-CLOSETS calentadores para agua. Depósitos de cemento armados, mosaicos hidráulicos, azulejos de vidrio, (última novedad), pavimentos (ajalita), higiénicos é incombustibles y todas cuantas novedades salgan en el ramo de construcciones.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS. Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo EL AIBAF SERDNA (anagema) de Andrés y Fabia, farmacéutico premiado, de Valencia. Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento. Este remedio no es preventivo como lo son todos los alixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto a esos dolores que parece que van a agotar los errores del sufrimiento. Se vende: en Palma farmacia del Sr. Valenzuela, plaza Cuartera y principales de la ciudad a 2 pesetas bote.

LA INTERNACIONAL Compañía Anónima de Seguros de Transportes Dosseldorf (ALEMANIA) SEGUROS MARÍTIMOS Y TERRESTRES Garantías totales 10.000.000 de pesetas. Agentes en los principales puertos de España y del Extranjero. Agencia Principal para la Isla de Mallorca Don M. Serra Bannasar.—Luz, 21—Palma

Especialidades de la 'PARFUMERIE ESTHETIQUE', de París. 'Savon vert de L'Amiral', 'Crème Georgia', Sachets-Ablu ions Théa, Savon Shampoing Dlin. Infalible remedio externo contra la obesidad. Enfría la parte del cuerpo jabonada. Fortalece y desarrolla los pechos de la mujer. Uso externo. Cura las enfermedades del cutis, manchas encarnadas, pecas, herpes, etc. Uso externo. Vigoriza el cabello y evita su caída, limpiando y perfumando la cabeza.

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS. Xarop Vermífugo.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per metà es nens y per dones bons colés y molta de gana a nels infants malaltissos. Gallicida Sureda.—Sense molèstia, fa écsapareixe es ralla, nys de poll y ses demés dretes d'es peus. Pastillas Sureda.—Curan de rel se mullia, mentenan fresca se boca, agradable s'alé y evitan al fumadós les molèstias dels mals tabacs. Sense píguen, bars, ni cap llejura, quedan ses senyoretas que se rentan cada día amb AIGO OXIGENADA SUREDA. Es Bragués más ben perfeccionats y millors instruments de CIRUGÍA, se troben a sa POTECARIA den SUREDA y LLITERAS. Costa d'en Brossa núm. 9 PALMA DE MALLORCA